

[En ce moment](#) [Pierre Palmade](#) [Réforme des retraites](#) [Panier France Bleu](#)

ÉCONOMIE - SOCIAL

Clinique mutualiste de Grenoble : syndicats et associations réclament un administrateur provisoire

 Grenoble
De [Laurent Gallien](#)

Lundi 20 février 2023 à 17:38

Par [France Bleu Isère](#)

Un peu plus d'un mois après la mise en examen du patron du groupe Avec et président du Groupe hospitalier mutualiste de Grenoble (GHM), les syndicats et les associations de riverains et patients s'inquiètent d'un non changement "réel" de gouvernance.



La clinique mutualiste à Grenoble © Radio France - Laurent Gallien

Quelque chose a changé mais rien n'a changé ! C'est, en résumé, le point de situation que font les syndicats de salariés et les associations de quartier et de patients de la clinique mutualiste de Grenoble. Un mois après sa mise en examen pour "*prise illégale d'intérêts et détournement de fonds publics*", Bernard Bensaïd, ne peut plus exercer ses fonctions à la tête du groupe Avec et du Groupe hospitalier mutualiste (GHM) de Grenoble mais "*dans les faits c'est encore lui qui dirige*".

Rien n'empêche de nouvelles ponctions financières

Pierre de Rosen, qui succède à Bernard Bensaïd à la présidence de la clinique grenobloise n'est "*qu'un homme de paille*" pour Hervé Derriennic, secrétaire de l'union de quartier Berriat-St Bruno-Europole. "*Il y a urgence à nommer un administrateur provisoire parce que la gestion est toujours entre les mains du groupe AVEC à 100 %. Le changement de président pour le GHM a été complètement organisé par Monsieur Bensaïd. Il n'y a rien dans la procédure judiciaire [...] qui empêche le conseil d'administration de continuer à voter, à adopter, soit des conventions de service bidons comme*

nous le disons, soit des prélèvements par prêts dont on sait aujourd'hui qu'ils ne seront pas remboursés vu la situation économique du groupe AVEC qui est endetté, endetté, endetté."

Ces conventions "de service" et ces transferts d'argent sous forme de prêts, sont aujourd'hui pour les élus FO et CGT, ainsi que pour l'union de quartier Berriat-St Bruno-Europole, le Collectif des usagers des Cliniques Mutualistes et Les amis des Cliniques Mutualistes de Grenoble, "une ponction de plus de 12 millions d'euros en 2 ans". Pour la justice ils sont aussi un point d'intérêt dans la gestion de ses affaires par Bernard Bensaid.

À lire aussi



Le 11/01/2023 à 21:07

Groupe Hospitalier Mutualiste de Grenoble : Bernard Bensaid et le groupe AVEC mis en examen

Le ministère et l'ARS appelés à la rescousse

Mais la nomination d'un administrateur provisoire, vue comme quelque chose d'assez simple et évidente par les élus du personnel de la clinique et les associations de soutien, ne semble pas l'être autant du côté des autorités de santé. Depuis le 13 janvier et la mise en examen de Bernard Bensaid, l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes (ARS) explique ainsi qu'elle est vigilante à la situation du GHM, qu'elle apporte son soutien là où elle le peut et comme elle le peut, dans son champ d'action qui est celui "des soins" et des "autorizations de soins" mais qu'il ne lui appartient pas "de s'immiscer dans la gestion ou la gouvernance d'un ESPIC (établissement de santé privé d'intérêt collectif)", à propos duquel elle "ne dispose pas de pouvoir de tutelle".

Fermez-le-banc ? Pas sûr. "C'est possible, continue à marteler Hervé Derriennic, quand un ministère reconnaît ou attribue un agrément (comme celui d'Espic), il exerce une tutelle [...] La tutelle c'est le ministère de la Santé et c'est, en région, l'ARS, et cette tutelle, il faut qu'ils l'exercent. Ils ont toute la possibilité de faire une inspection par l'Igas (inspection générale des affaires sociales) et de conclure que cette inspection nécessite la nomination d'un administrateur provisoire. Ça s'est fait ailleurs".

Alors que l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes doit prochainement changer de directeur, syndicats et associations attendent un changement de cap, à défaut de voir aboutir rapidement les procédures judiciaires engagées. Les élus du personnel vont, eux, peut-être prendre le pouls de leur nouvelle direction **lors d'un CSE prévu ce mardi**.



Le 02/02/2023 à 03:36

Le groupe de santé Avec en grande difficulté : 12.000 salariés et 400 établissements dans l'incertitude



Laurent Gallien
France Bleu Isère



Entreprises

Hôpitaux

Ma France : Mieux vivre

Hausse généralisée du coût de la vie, phénomènes climatiques extrêmes : ces crises bouleversent nos quotidiens, transforment nos modes de vie, nous poussent à dessiner les contours d'horizons nouveaux. Pour répondre à ces défis, France Bleu et Make.org lancent ainsi une nouvelle consultation citoyenne intitulée "Mieux vivre". Prenez position sur ces solutions & proposez les vôtres.

MAKE.ORG

Quelles sont les solutions que vous mettez en œuvre pour rendre votre vie meilleure ?

[✎ JE PROPOSE UNE SOLUTION](#)



Nathalie, 48 ans

Il faut créer un projet de société autour de l'environnement ! Reconnecter l'humain à la nature (vs numérique, les objets etc..)

Votez sur cette proposition

  

← 1/15

Sur le même sujet



Grenoble

À Grenoble, la prestigieuse clinique mutualiste est dans la tourmente



Grenoble

La clinique mutualiste de Grenoble, en deuil pour protester contre un nouveau prêt au groupe AVEC

Isère : l'info en continu



20h46

Clinique mutualiste de Grenoble : syndicats et associations réclament un administrateur provisoire

20h44

Coupe de France : toutes les places visiteurs vendues par le GF38

15h00

Accidents de ski : l'Hôpital Sud de Grenoble saturé, une situation "catastrophique" selon le chef des urgences

Contenus sponsorisés



Nutritionniste : Vous avez trop de graisse abdominale ? (Mangez ceci avant le petit-déjeuner)

Santé Intestin



En 2023, vos panneaux solaires subventionnés jusqu'à 100% si vous habitez en Isère

panneaux-transition-ecologique.fr



Surprise à Grenoble : cet appareil invisible rivalise avec les appareils auditifs les plus chers

Bonne Audition

À lire aussi



Les parents de Jérôme Gaillard, le meurtrier de Magali Blandin, se sont suicidés



Prime carburant: 54% des foyers éligibles dans le Nord-Pas-de-Calais ne l'ont pas demandée



Savoie : le saisonnier porté disparu à Méribel retrouvé mort



Votre France Bleu



Actu, musique et bonne humeur...

Écoutez en direct la radio qui vous ressemble !



France Bleu Isère

En direct : Le club des lève-tôt

Nous contacter



Vous avez une question, une remarque, un témoignage ?

Choisissez votre France Bleu



Contactez France Bleu

Newsletter



L'essentiel de l'information de votre France Bleu.

France Bleu Isère



Saisissez votre adresse e-mail

En cliquant sur "M'abonner", j'accepte que les données recueillies par Radio France soient destinées à l'envoi par courrier électronique de contenus et d'informations relatifs aux programmes.

[Plus d'informations.](#)

M'abonner

[Retour haut de page](#)



[Nous contacter](#)

[Nos fréquences](#)

[Les directs TV](#)

[Newsletter](#)

[Résultats élections](#)

[Désabonnement push web](#)

Infos

Vie quotidienne

Les régions

[Auvergne-Rhône-Alpes](#)

[Bourgogne-Franche-Comté](#)

[Bretagne](#)

[Centre-Val de Loire](#)

[Corse](#)

[Grand Est](#)

[Hauts-de-France](#)

[Île-de-France](#)

[Normandie](#)

[Nouvelle-Aquitaine](#)

[Charte de modération](#)

[Émissions et podcasts](#)

[Application mobile](#)

[France Bleu sur les assistants vocaux](#)

[Plan du site](#)

Sports

Culture

[Occitanie](#)

[Pays de la Loire](#)

[Provence-Alpes-Côte d'Azur](#)

[Toute la France](#)

Espace presse

[Communiqués de presse](#)

[Dossier de presse](#)

[Contacter le service presse](#)



[Crédits](#)

[Gestion des cookies](#)

[Annonceurs](#)

[Mentions légales](#)

[ACPM](#)

[Médiatrice](#)

France Bleu 2023 – Tous droits réservés